

610 exécutions capitales. La suspicion se porte même sur les amiraux, dont 14 ont été priés de prendre leur retraite. Le général major des Cosaques a été arrêté pour escroqueries. L'anarchie est dans les séminaires, où les étudiants, gagnés par les idées nihilistes, résistent à coups de couteau à la police. 2200 femmes inscrites dans les universités ont été expulsées par le décret du 22 juin. La démoralisation de la jeunesse s'accroît avec le système d'enseignement qui réunit les deux sexes dans les mêmes classes, où règne le plus grand désordre.

La *Douma* fonctionne assez régulièrement, grâce à l'éviction de nombreux députés, opérée l'année dernière. Elle vient d'accorder de nouveaux millions pour l'armée, tout en refusant les crédits pour la construction de cuirassés. Elle avait approuvé le projet de chemin de fer de l'Amour, mais le Conseil de l'Empire l'a rejeté, comme trop dispendieux et inopportun.

Les projets d'une organisation scolaire contraire à la liberté ont soulevé les protestations des Polonais et des catholiques ; tandis que les lois agraires donnent lieu à des scènes sauvages de la part des députés paysans, des nihilistes en général et des cadets, qu'on accuse de n'être que des socialistes déguisés.

Depuis que la fabrication de l'alcool est le monopole du gouvernement, qui en retire de grands bénéfices, la consommation a atteint le chiffre de 800 millions de litres, le nombre des débits d'alcool a doublé et celui des crimes a quadruplé. Triste progrès !

A côté de ces résultats funestes, il faut reconnaître que la situation industrielle, commerciale, financière et politique extérieure de la Russie s'est améliorée, de même que sa population s'est augmentée. Toutefois, faute de précautions hygiéniques, le choléra a fait cette année de nombreuses victimes dans la Russie orientale et centrale, surtout à Pétersbourg même.

POLOGNE RUSSE. — Nonobstant la proclamation de la liberté de conscience, les catholiques polonais, comme leurs coreligionnaires des provinces russes, continuent à subir les vexations officielles, excitées par le clergé orthodoxe, qui prétend être le seul soutien et faire la loi de l'empire.

Pour empêcher les Uniates de revenir en masse au catholicisme, une ordonnance a défendu à tout sujet russe de changer